

## Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

öffentlich

Zur Sitzung	Sitzungstermin	Behandlung
Rat der Stadt	26.09.2016	Entscheidung

---

### Betreff

Metropolregion Rheinland;

hier: Vertagung der Beschlussfassung und Überweisung in die politischen Gremien zur Beratung

---

### Inhalt

#### **Der Rat der Stadt Duisburg möge beschließen:**

1. Die Stadt Duisburg strebt die Mitgliedschaft im neuzugründenden Verein "Metropolregion Rheinland e. V." an.
2. Der Satzungsentwurf wird als eingebracht betrachtet und zur Beratung in die zuständigen politischen Gremien verwiesen. Dazu soll eine angemessene Zeit zur Verfügung stehen.
3. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Vorschläge zur Satzungsänderung in die Endverhandlung der Steuerungsgruppe einzubringen.
4. Nach Einarbeitung der Anregungen und Änderungsvorschläge durch die Steuerungsgruppe wird der überarbeitete Satzungsentwurf im Rat der Stadt beraten und verabschiedet und abschließend über den Beitritt zum Verein abgestimmt.

#### **Begründung:**

Seit Anfang September liegt ein Schreiben der beiden Regierungspräsidentinnen an die „möglichen Gründungsmitglieder der Metropolregion Rheinland“ vor, in dem sie den angelaufenen Diskussionsprozess begrüßen und um Anregungen und Änderungsvorschläge bitten. Außerdem regen sie an, den Gründungsprozess zeitlich nach hinten zu verschieben. Dies halten wir für eine sachgerechte Form der Auseinandersetzung, da der Satzungsentwurf für die Metropolregion Rheinland gut überdacht werden sollte. Die Zuständigkeiten des Vereins, wie in § 2 formuliert, sollten auch im Hinblick auf die Aktivitäten und Verantwortlichkeiten der bestehenden regionalen Institutionen und die mögliche Fortentwicklung der Strukturen auf der so genannten Mittelebene sorgfältig diskutiert werden.

Zudem muss auch ein erster Schritt regionaler Kooperation im gesamten Rheinland bestimmte Grundanforderungen an demokratische Legitimation und Transparenz erfüllen. Wie auch im Schreiben der Regierungspräsidentinnen dargestellt ist "durch einen intensiven Kommunikationsprozess eine erfolgreiche Gründung des Vereins ..." anzustreben und "die Idee der Metropolregion mit Leben (zu) füllen, getragen von einem breiten gesellschaftlichen Konsens.